

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESECAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.  
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 772 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID DOMINGO 21 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES

### PRIMERA EDICION.

Por real decreto inserto en la *Gaceta* de ayer, se aprueban algunas adiciones al reglamento sobre el modo de proceder en los negocios contenciosos de la administración.

Han sido convocadas las actuales diputaciones provinciales para la segunda reunion ordinaria del corriente año, la cual deberá principiarse el día 10 de noviembre próximo en la Península e islas Baleares, y el 30 del propio mes en Canarias.

Se ha mandado proceder á nuevas elecciones en el distrito de Villavieja, provincia de Oviedo, por haber renunciado su cargo el diputado á Cortes por el mismo D. Salvador Valdes.

De real orden ha sido declarada legítima y subsistente la carga de justicia de 1,210 reales anuales, á favor de D. Pedro Joaquín Cejudo.

Para verificar los estudios para la desecación de la laguna conocida con el nombre de *La Nava de Campos* en la provincia de Palencia, se ha concedido autorización por el ministerio de Fomento á D. Sabino Herrero y D. Pedro Abello y García.

La *Gaceta* publica una lista de la suscripción que ha tenido lugar en Méjico á favor de los heridos del ejército de Africa, importante 44,985 peses 53 centimos.

Del estado de las operaciones practicadas por la Caja general de depósitos en la segunda semana del presente mes, resulta que han ingresado en la misma 36,495,163 reales 94 cent. en metálico, y 5,787,155'44 en efectos; se han devuelto 30,889,962'81 de la primera especie y 20,163,938'89 de la segunda. En fin del expresado periodo quedaba una existencia de 986,129,095 reales 45 cent. en dinero y 1,086,150,392'82 en efectos.

En la ocupación de los fuertes de Pe-tang han estado espuestas las tropas anglo-francesas á un horroroso desastre. Según refiere una correspondencia de Shangay, fecha 12 de agosto, el 28 de julio fondearon los buques á 10 millas de distancia del río y el 1.º de agosto se verificó el desembarque. Los ingleses y franceses ocuparon los puertos de Pe-tang sin experimentar resistencia alguna ni pérdida de gente. Dueños de dichos fuertes, notaron los aliados que los chinos habían empleado para hacerlos saltar un recurso bastante ingenioso enterrando cajas llenas de pólvora que comunicaban con unos hilos cuyas estremidades aparecían en la superficie del terreno que debía ser ocupado, provistas de una especie de cápsulas de modo que al pisarlas se verificaría la explosión. El desastre, sin embargo, se evitó por una casualidad providencial. En el punto ocupado se carece de agua, y á fin de descubrir-la se enviaron algunos soldados franceses e

ingleses, quienes encontraron gran número de fuerzas de infantería china. Después de una corta escaramuza, en que los aliados tuvieron 16 muertos y heridos, parece que los chinos abandonaron en parte el Pei-ho con el objeto de concentrarse á cinco millas de los fuertes de Pe-tang; dícese que se hallan dispuestos á defenderse, y se añade que cuentan con 40,000 hombres, aunque esta cifra se cree exagerada.

Leemos en el diario progresista *La Corona*: «Mas que lástima, vergüenza inspira la actitud de la unión liberal en la cuestión de Italia. Sostiene el derecho de Francisco II, de Pio IX y de los duques destronados; es decir, sostiene el derecho que parte de la autoridad, y sin embargo, hace alarde de su liberalismo.»

Lo que causa mas que lástima vergüenza es el que se escriba así.

Las correspondencias de Siria convienen en manifestar que la situación del país va mejorando notablemente. Gracias á la enérgica imparcialidad que Fuad-Baja desplega en el ejercicio de su cargo se ha restablecido el prestigio de la autoridad en aquellas poblaciones. Cuando el comisario imperial intimó á los jefes drusos la orden de presentarse en Beyruth para dar cuenta de su conducta en el término de cinco días, nadie creyó que esta orden fuese obedecida. Pero, con asombro general se vio antes de que espirase el plazo acudir á la ciudad desde todas partes á los espasados jefes y constituirse prisioneros en poder de la autoridad. A la salida del correo de Beyruth habían llegado ya diez y siete.

Dice una carta de Londres que lord Napier, á quien se le ha ofrecido el gobierno de Madrás, ha rehusado aceptar este puesto. El cargo dejado vacante en el ministerio de Hacienda de Calcuta con la muerte de Mr. Wilson, ha sido aceptado por Mr. Laing, miembro del Parlamento y secretario del Tesoro, el cual debe marchar inmediatamente á la India para continuar las importantes reformas económicas iniciadas por el malogrado fundador del *Economista*.

La fragata de hierro que acaba de bautizar la Francia con el nombre de *Gloire*, ha despertado positivamente de su letargo al almirantazgo inglés, el cual sin aguardar á la adopción de ningún sistema, y espoleado por la imprenta, ha mandado construir otros buques de hierro, además de los cuatro que habia en construcción y el destinado á llevar cañones de Armstrong y ser el *Leviatan* de esta marina de guerra. Dos de estos fenomenos van á costar la friolera de cien millones de reales.

Hoy ha debido entregarse en el ministerio de Estado por el señor representante del rey de las Dos-Sicilias en Madrid, el siguiente *Memorandum* que el gabinete de Gaeta ha circulado á todas las cortes extranjeras:

«En el momento de alejarse de la capital para ir á combatir en la línea del Volturno á los aventureros que habian impulsado la revolución de que eran promovedores y habian invadido su territorio, S. M. el rey de las Dos-Sicilias se apresuró á dirigirse á todas las potencias de Europa para protestar formalmente contra los actos del aventurero Garibaldi y contra la escandalosa é inalicable invasión que amenazando con una próxima ruina al reino, destruía todos los principios públicos que sirven de base á la seguridad y la independencia de las naciones.

Desde el momento en que la revolución organizada regularmente en toda Europa, encontraba un jefe y un ejército, en que un Estado vecino le permitía tomar su bandera, y en que los puertos de este mismo Estado le daban armas, marina y soldados, el rey podia esperar que, siendo solo á combatir contra todas las fuerzas de la revolución europea, Europa acudiría en su socorro, al menos para impedir que el territorio del Piemonte sirviese de cuartel general y de asilo á esas inconcebibles empresas.

Pero los Estados de Europa no han creído que estubiese aun en su deber y en su interés el oponerse á las invasiones de la revolución, y el reino de las Dos Sicilias, abandonado á sus propias fuerzas, minado por la traición interior y por los ataques del exterior y debilitado por una situación en que Cerdeña tiene todas las ventajas de la guerra sin tener sus inconvenientes y riesgos, se ve en peligro de sucumbir.

Pero al sucumbir, una nueva era va á empezar para Europa; los antiguos tratados están abolidos, un nuevo derecho público ha sido sancionado, el mundo sabe por nuestro ejemplo que es permitido á los aventureros de la revolución, no solamente ir á combatir á mano armada los tronos mejor establecidos, sino tambien surcar libremente con sus buques este mar Mediterraneo en que todas las naciones del globo tienen intereses comerciales y políticos. Desde hace cuatro meses, Europa ha visto sorprendida, pero impasible, á millares de soldados de la revolución pasar por medio de las escuadras de todas las naciones marítimas en buques cargados de armas y municiones: á los puertos de una potencia en relaciones de paz y amistad con el reino de las Dos Sicilias servir de asilo y de refugio inviolable á los que venian á invadir nuestro territorio; y al pabellon de la marina real sarda cubrir impunemente la escuadra y los batallones del jefe revolucionario, cuyos actos habia desaprobado oficialmente el rey de Cerdeña, acusándole de atentado y usurpación.

Este ejemplo no será perdido, y en presencia de la sancion dada por los acontecimientos á esta destrucción del antiguo derecho de gentes y del antiguo derecho público, todos los Estados independientes del mundo deben sentirse del mismo modo amenazados. Las consecuencias no se harán

esperar, y en efecto, el derrumbamiento de la dinastía y el gobierno legítimos del reino de las Dos Sicilias, no está aun consumado por completo cuando ya los ejércitos piamonteses invaden sin motivos aparentes los Estados de la Iglesia, sin alegar otro pretexto que la necesidad de acudir en ayuda de la revolución.

La carta del general Fanti al general Lamoriciere, es la prueba mas evidente de que el derecho de gentes y el derecho público de Europa no existen ya. Después de haber cumplido hasta el límite de sus fuerzas la ruda tarea que le ha correspondido de combatir á la vez la revolución interior y la invasión exterior, sólo queda al rey de las Dos Sicilias el deber de dirigirse nuevamente á todas las potencias de Europa para consignar la legitimidad de su causa, señalar el escollo contra el cual se ha quebrantado y contra el cual naufragaran otros tronos, protestar contra los actos y las consecuencias de la invasión de que es victima, y dejar á la imparcialidad de la opinion pública la apreciación de los sucesos que le obligarán quizá á dejar la monarquía que habia recibido de Dios, de su derecho y del amor de sus pueblos.

Se habla en Paris de una carta confidencial que se supone dirigida por Luis Napoleón al emperador de Rusia.

De Aguilar (Andalucía) escriben con fecha 14 del corriente á uno de nuestros colegas la siguiente carta en que se dá cuenta de un crimen horrendo. «Anoche, dice, llegó licenciado un soldado, del provincial de Lucena, hijo de viuda, y esta conyudó á su casaja otros dos hijos y un nieto para elebrar la buena venida del militar, cuyos hermanos son conocidos por los Alcántaras, trabajadores muy buenos y honrados; pero se habia indisputado con el mayor de los Alcántaras un tal Fernandez conocido por el Coco, á causa de que no lo querian llevar al trabajo por su mala nota y genio provocativo; y sabiendo el tal Coco la reupion que tenian los Alcántaras, llegó á la casa de ellos con objeto de echarles á perder la funcion, y no habiendo conseguido que le abriesen la puerta, fué á su casa, lo comunicó á otro hermano que ha estado en presidio y se hallaba ya acostado, el cual se levantó, y juntos cargaron sus escopetas y maltrataron á su madre porque les cerró la puerta de la calle para que no saliesen; pero lo efectuaron saltando las tapias de su corral, y fueron á situarse frente á la casa de los Alcántaras. Serian las tres de la madrugada cuando concluida la funcion salian para sus casas, y al abrir la puerta la madre, le dispararon las escopetas los Cocos, atravesándole el costado con bala y el pecho con munición, y dando un salto se entraron con puñal en mano en la casa, apagaron la luz y asesinaron á todos, que murieron en el acto excepto el soldado que aun vive, con dos puñaladas de mucho peligro, y la madre ha vivido hasta esta noche: en seguida cogieron dos capas de los

mueertos y se han fugado, sin que se sepa su paradero.»

Dice una carta de Londres que mister Gladstone y los comisionados para la reducción de la deuda nacional, acompañados del gobernador y subgobernador del Banco de Inglaterra, han celebrado una junta en la residencia oficial del ministro de Hacienda en Downing-Street. No se habia traslucido el resultado de este conclave financiero.

Segun la *Gacete d'Elberfeld*, la relacion entre nobles y plebeyos en el ejército prusiano es la siguiente:

Los generales son todos nobles; de 37 tenientes generales, solo hay 2 nobles; de 81 brigadieres, 6; de 82 coroneles de infantería, 6; en los 99 de caballería, 2; en los 15 de artillería, 9; en los 7 de ingenieros, 6; en 171 tenientes coroneles no hay mas que 41. En el ejército de marina, por cada 3 oficiales hay 2 plebeyos.

Walker estuvo, no solo sereno, sino hasta arrogante delante de sus jueces, y se negó con altanería á entrar en explicaciones sobre sus actos. Tampoco decayó su espíritu ni vaciló su orgullo ante el funesto aparato de la ejecucion. No quiso pedir gracia de ninguna clase á las autoridades de Honduras, á pesar de haberse prestado á mediar en su favor el comandante de la marina real inglesa. Cuando le sacaron de la cárcel para ajusticiarlo, el pueblo gritaba: «que le maten, que quemen al pirata, ladrón, bandido,» y mil otros epitetos de oprobio; al oír la descarga que anunciaba la muerte de aquel desgraciado, el regocijo del pueblo no tuvo limites: corrió la voz en Trujillo de que despues de fusilado, habia sido quemado el cuerpo.

De Mayaguez escriben el 25 del pasado al *Iruvac-bat*: «El cónsul nuestro (el español) en Venezuela ha pedido sus pasaportes y se le han dado, por reclamaciones que hizo y no se le concedieron: está á bordo de uno de los buques de guerra que tenemos allí, y es esperada la llegada de tres ó cuatro mas.»

En Inglaterra se preparan grandes remesas de metálico con destino á nuestro país, para pagar compras de cereales.

A la fecha de los últimos despachos de Nápoles continuaban llegando por mar las tropas piamontesas; las que llegan por tierra permanecerán en la provincia de Molisa y los Abruzzos hasta el momento del voto del 21.

Dícese que cuando Garibaldi sea investido con el cargo de general en jefe del ejército de la Italia meridional hará un llamamiento á los voluntarios de toda Europa.

No se confirma la noticia de que el general Cialdini ha tenido que abandonar el mando de una de las divisiones del ejército piamontés por hallarse enfermo. Lo que

### EL NOBLE

esta noche, mañana seréis despedida vergonzosamente? ¡Olividais que mañana se cerrarán tras de vos las puertas de un convento y os separarán para siempre del mundo y de mí!

—Niña, dijo el coadjutor con severidad; tal vez sea crueldad, dirigiros reconvencciones en vuestra desgracia, y con todo es preciso que os haga ver la imprudencia que habeis cometido abandonando el palacio furtivamente y de noche con ese galan caballero. Esta accion, aunque la excusen las circunstancias particulares, no es por eso menos vituperable, y ya veis cómo os castiga Dios suscitándoos una multitud de disgustos.

—Dignaos oirme, monseñor, exclamó Isabel, no me sirve de excusa la situacion horrible en que me he encontrado; nadie sabe lo que este pobre jóven ha padecido por mi causa: nadie sabe cuántos acerbos cargos tendria derecho para dirigirme si no le consolará en su desgracia que yo sola le promoviera. Antes de que la ambicion de mi difunta abuela me hubiera condenado á las pompas é importunos esplendores de la corte, amaba á Fabian y Fabian me ama-

### DE NORMANDIA.

ba; nuestra aficion debia ser superior á todas las vicisitudes de posicion y fortuna; nos lo habiamos jurado, éramos esposos delante de Dios. Parti, no obstante, para obedecer á deberes imperiosos y pareció que me olvidaba de Fabian, que le desdafiaba; no recibí cartas mias y debí acusarme de ingratitude y maldecirme; ¡oh! mucho debió sufrir cuando la mujer altanera y cruel á quien yo miraba como mi bienhechora...

Se detuvo porque acababa de suscitarse un recuerdo. El coadjutor adivinó su pensamiento.

—Proseguid, proseguid, hija mia, dijo sonriéndose; cierto que Mad. Chevreuse es amiga mia; pero no tomaria sobre mi el encargo de disculpar sus defectos, como tampoco los de su hijita... y si queis que os hable con franqueza, os compadezco de que hayeis estado enteramente á discrecion de Mad. de Chevreuse.

—¡Ay! monseñor, demasiado cierto es: habia cobrado sobre mi un ascendiente singular que ahora me avergüenza! Temerosa de que hallase un apoyo contra su tiranía, hacia espiar mis pasos y mis acciones;

### EL NOBLE

cualquiera parte, declarándome abiertamente defensor suyo. La reina, que está en extremo irritada, va á mandar hacer las mas esquisitas pesquisas, y si llegase á descubrir algo estaba perdido; me privaria de su favor, y Dios sabe dónde iria á parar el capelo de cardenal, que no está aun bien sentado sobre mi cabeza. Luego vendria ese endiablado de Croissy, que tiene ya algunas sospechas, y que es el mas temible intrigante de la tierra; albo rotaria contra mí y contra mis protegidos á toda esa gente que está comprometida en su maldito complot. Además de que si madame de Chevreuse ó mademoiselle su hija llegasen á saber la verdad, habria una escena horrible, de donde necesariamente se originaria un alboroto, porque la madre y la hija no son de las que tienen un caracter el mas amable.

—Y es esto todo lo que os d'etiene, monseñor; dijo el estudiante con tono algo irónico, ¡y vuestra eminencia no encuentra razones para responder á cada una! Desde luego sabeis que la marcha repentina del príncipe ocupará demasiado á la reina des-de mañana para distraer su atencion, y

### DE NORMANDIA.

me, las pasiones violentas últimamente puestas en juego dejaron débil rastro en sus facciones; pero sus ojos escudriñaban con afan cada gesto de su bella compañera; por ella sufría, para ella imploraba auxilio y compasion. Al verlos presentarse así apoyado uno en otro, el coadjutor no pudo menos de sentirse conmovido; á pesar de su resolucion no ignoraba cuanto tenia de fatalidad la desgracia de aquellos dos nobles jóvenes á quienes la intriga y la ambicion arrancaran de la soledad para destruirlos y perderlos. En presencia de Isabel, tan pálida, tan trémula, no pudo conservar su cólera; se levantó y ofreció la mano á la doncella con refinada cortesía para conducirla á un sitial.

—Tomad asiento, hija mia, dijo con dulzura, tomad asiento y serenad... Dios, que tiene en su mano el corazón de los reyes, no os abandonará si teneis confianza en él.

Estos religiosos consuelos que acaso parecían extraños en boca de Pablo de Gondri, no eran efecto ni de distraccion ni de hipocresía. En el seno de los placeres y de las galanterías, habia conservado el coad-

parece haber dado origen a la noticia es la circunstancia de haber pasado a Bolivia, donde ha permanecido algunos días, por asuntos de familia y de negocios.

Sabido es que en Cataluña dirige un periódico especial sobre sucesión testamentaria según la cual puede el padre disponer libremente de las tres cuartas partes de su herencia, y solo tiene obligación de repartir entre sus hijos la restante cuarta parte.

Ha llegado de Méjico a Londres una suma de 29 millones y medio de frs., casi toda en plata. Este cargamento ha checho época. En el puerto de Southampton se han empleado siete horas en desembarcar el tesoro, y ocupó treinta y seis wagones del ferrocarril. Por último, llegó a Londres por el ferrocarril, por el camino de las grandes estaciones de Inglaterra, por el camino de las grandes estaciones de Inglaterra, por el camino de las grandes estaciones de Inglaterra...

En el mercado de Valladolid se sostienen los precios del trigo con firmeza desde 40 a 42 rs. Las entradas vienen siendo escasas tiempo hace, excepto las de los últimos días que han sido regulares. Los labradores han contenido al presente las ofertas, quizá por hallarse en la tardea de vendimia, cuya operación, así como la sementera, se están practicando con las mejores condiciones, pero la cosecha del vino es corta en muchos puntos, y particularmente en aquellos donde la enfermedad del oidium más se ha propagado.

El número total de periódicos que se publican en la actualidad en Inglaterra es de 1,050. Algunos periódicos de ideas avanzadas han dado la noticia de que en la Bolsa había reinado agitación a consecuencia de una remesa de 20 millones hecha a Roma, mediante letras sobre Londres y París.

mos, y con las cuales sus autores solo consiguen, despues de todo, dar una triste idea del mercado español, pues suponen que puede oscilar y agitar por la remesa de un millón de duros.

El accidente ocurrido al conde de Paris, y que ha sido anunciado por el telegrafo, fue el sábado último estando cazando cerca de Claremont (Inglaterra). Se fracturó uno de los huesos de la pierna derecha.

Afortunadamente el doctor Izod se encontraba allí y sin pérdida de tiempo hizo la primera cura y entabló la pierna. A esto se debe que el joven príncipe, no se haya resentido luego y que siga tan satisfactoriamente cuanto es posible.

Dicen de Gibraltar, con fecha 4 del corriente, que habían llegado a aquel puerto dos vapores a cuyo bordo iban garibaldinos voluntarios, y los cuales no se les ha permitido desembarcar en vista de los escándalos que dieron en dicha plaza los que anteriormente arribaron a sus playas.

Algunos periódicos extranjeros han anunciado la llegada de noticias de China poco satisfactorias, pues según ellas, se había desarrollado una epidemia en Tchanfon, habiendo sucumbido algunos oficiales superiores del cuerpo expedicionario francés, y además los insurgentes se habían apoderado de Shangay. La Patria declara exageradas ambas noticias.

Los diarios alemanes dan algunos detalles acerca de la conferencia tenida en Coblenz, entre lord Russell y M. de Schleinitz. Todos convienen en que de ella no ha resultado acuerdo alguno hostil a Italia.

La Patria que acabamos de recibir, si bien con referencia a un despacho telegráfico que inserta la Nueva Gaceta de Méjico se ocupa de la protesta de los gabinetes de Berlín y San Petersburgo, no da a la noticia completo asenso. Todavía, a su juicio, es prematura la conducta que se atribuye al representante ruso cerca de la corte de Turin, pues según el diario francés, no se manifestara hasta que tenga lugar la entrevista de Varsovia, a donde acaba de ser llamado el conde de Stackelberg.

Durante la enfermedad del Sr. Calderón de Albornoz, se encargara interinamente de la cartera de Estado el señor duque de Tejada.

La prensa de provincias lanza un noble grito de indignación contra el atentado del día 16, y felicita con efusión a S. M. la Reina por haberse salvado de aquel nuevo riesgo.

Dice el Diario de Roma que el 10 de octubre, la población de Nepi restableció espontáneamente el gobierno pontificio que había sido suprimido por la invasión. En Compagnone, capital de distrito, fue colocado, también espontáneamente, por los habitantes el escudo de las armas pontificales.

Dice el periódico las Nacionalidades del 16: «Córre el rumor de que el general La Marmora será llamado cerca de la persona del rey para ser probablemente destinado a un importante mando militar en la Italia meridional».

«No se crea, pero es verdad. Si resulta que al poco tiempo que la futura esposa del español D. Marcos García, cesó de ser judía y vino a ser conocida con los dulces nombres de María, Joaquina, Francisca de las Victorias, reunieron los sabios de la Judería, y presidiados por Isaac, acordaron excomulgar, no solo a la feliz hebréa que vivía ya en el seno de nuestra religión, sino también a cuantos la acompañaron en aquel solemne bautizo, que le permitía gozar de la libertad, y de la igualdad de la fraternidad».

«No hace mucho he ido testigo presencial de ellas en el cementerio hebreo, y al tiempo de reconocer un cadáver juntamente con mi amigo D. Fernando Pulido y con el digno fiscal y comandante de Soria D. Diego de Aragneta. Porque no es posible, ni marse cuanto nos costó hacer el mas superficial reconocimiento».

«No sé si entonces nos excomulgarían también. Al menos fué un gran asombro al asistir a nuestras investigaciones. Afortunadamente el alcalde hebreo Levi de Casses es una persona muy sociable y de muy claro talento. El lo dispuso de modo que nuestras operaciones no parecieran a los judíos un sacrilegio, porque su credulidad es tal, que en el caso de buscar consuleros en sus amarguras y aun remedios en sus padecimientos, están en la creencia de que basta siempre orar sobre los restos de los hebreos que fueron».

«Yo me quedé silencioso, pensando, no sin decir entonces en mi interior, que afortunadamente para entrar en discusión con tales sabios, no necesitaba poseer los conocimientos de un Fenolosa, que convirtió en Valencia a cierto joven hebreo».

«Yo me quedé silencioso, pensando, no sin decir entonces en mi interior, que afortunadamente para entrar en discusión con tales sabios, no necesitaba poseer los conocimientos de un Fenolosa, que convirtió en Valencia a cierto joven hebreo».

«Yo me quedé silencioso, pensando, no sin decir entonces en mi interior, que afortunadamente para entrar en discusión con tales sabios, no necesitaba poseer los conocimientos de un Fenolosa, que convirtió en Valencia a cierto joven hebreo».

«Yo me quedé silencioso, pensando, no sin decir entonces en mi interior, que afortunadamente para entrar en discusión con tales sabios, no necesitaba poseer los conocimientos de un Fenolosa, que convirtió en Valencia a cierto joven hebreo».

«Yo me quedé silencioso, pensando, no sin decir entonces en mi interior, que afortunadamente para entrar en discusión con tales sabios, no necesitaba poseer los conocimientos de un Fenolosa, que convirtió en Valencia a cierto joven hebreo».

«Yo me quedé silencioso, pensando, no sin decir entonces en mi interior, que afortunadamente para entrar en discusión con tales sabios, no necesitaba poseer los conocimientos de un Fenolosa, que convirtió en Valencia a cierto joven hebreo».

guerra española Blasco de Garay, remolcando al bergantín de guerra Habuero. Ambos comandantes fueron a Caracas el 9 por la mañana, y se vieron con el encargado de negocios de España. Regresaron el 10 y se embarcaron inmediatamente, quedando despues incomunicados con tierra. El 10 pasó el Sr. Romea su ultimatum a este gobierno, exigiendo en el termino de veinticuatro horas las condiciones siguientes: «Castigo de los asesinos de los españoles, bonificación de los daños ocasionados a los españoles por las tropas del gobierno y por las federales. Habiéndose negado el gobierno a satisfacer estas exigencias, nuestro representante pidió sus pasaportes para él y su familia, y para el cónsul español de aquí».

En consecuencia el 11 se embarcaron en el Blasco y esperan la llegada del paquete para recoger su correspondencia y resolver. No sabemos que solución tendrá este asunto, pero deseamos que el gobierno español obre con energía, único medio de hacerse respetar en este país».

«Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 19.—La Cámara se ha cerrado despues de votar el mensaje al rey. Berlín 19.—Con motivo de hallarse indispuerto Schleinitz, acompañará Gruner al príncipe regente a Varsovia».

«Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 20.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 68.70, el 4 1/2 a 86; el 3 por 100 español interior a 47.1/2; el exterior a 43; la diferida a 39.5/8; la amortizable a 60. Londres 20.—Los consolidados se han hecho de 83 a 83.1/8».

«Ayer tarde a las dos SS. MM. se dignaron recibir al cuerpo diplomático, que con el respectivo personal, presidido por su decano, el número 1, acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la honra de felicitar a nuestros reyes por su feliz regreso a esta capital y por la visible protección que les dispensa la Divina Providencia».

«Ayer tuvo lugar en el ministerio de Fomento, la subasta del camino de hierro de Manzanares a Córdoba, que mide una extensión de 248 kilómetros, y por el cual ofrecía el gobierno una subvención de reales 94.203.540. La licitación se ha hecho según costumbre, por pliegos cerrados habiendo sido trece las proposiciones presentadas, reduciendo la mas alta a 93 millones la subvención indicada, y la mas baja a 27.043.000 rs., que ha sido la presentada por la compañía de los ferro-carriles a Zaragoza y Alicante».

«Es verdaderamente extraordinario el esfuerzo que en bien de los intereses públicos ha hecho en este día la citada empresa. Resulta por lo que se ve, a limitar la subvención ofrecida por el gobierno, a toda idea de inteligencia con la diada, ha proporcionado al país una economía».

274 EL NOBLE jutor un respeto profundo a la religion, una fe sincera en ella; y la prueba la dio mas adelante, cuando, convida su carrera politica, se torno en modelo de fervor y caridad cristiana.

275 DE NORMANDIA. zas para soportar la vida... Y le he seguido para consolarme. Un silencio de pocos minutos siguió a esta sencilla terna defensa de Isabel.

276 EL NOBLE mi cariño a Fabian la inspiró recelos y me prohibió que escribiese a Normandia. El día que me atreví a infringir sus órdenes, me enseñó luego mi carta interceptada.

277 EL NOBLE monseñor, el mas digno de vuestra generosidad, no yo que debo purgar la pena de mi ingratitude a mi Real señora.

278 EL NOBLE monseñor, el mas digno de vuestra generosidad, no yo que debo purgar la pena de mi ingratitude a mi Real señora.

tan considerable como la de 64 millones de reales. En estos momentos, y sin detenerse a hacer otras consideraciones sobre este hecho, nos limitamos a partici-

parlo al publico felicitando al consejo de administracion de la compania, por el servicio que ha prestado a los intereses generales, garantidos doblemente en la construccion del camino subastado, por los poderosos elementos de que dispone la citada empresa.

La diputacion provincial de Lerida y Zaragoza deben celebrar el lunes en Montblanch una entrevista para tratar de la subvencion del ferro-carril que las ha de unir.

En el mismo dia tendra lugar un banquete en que la empresa del ferro-carril, obsequia al general Prim.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publico el consolidado a 48-65 al contado y a 48-90 a fin del proximo. La diferencia tambien se publico al contado a 40-70, a fin del corriente a 40-75 y 40-60 y a fin del proximo a 40-90, 40-95, 41 por 100, y 40-80. A ultima hora quedaban al contado a 48-40 el consolidado y 40-50 la diferencia. Los demas valores sin alteracion.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

He aqui en que terminos fué comunicada a las autoridades de las provincias la noticia del atentado contra S. M. la Reina.

«SS. MM. la Reina y el Rey y su real familia han entrado sin novedad en esta corte a las cuatro y cuarto de la tarde de hoy. Un incidente desagradable ha perturbado la satisfaccion con que los reales habitantes de Madrid han recibido a la Reina. Al pasar la regia comitiva por la Puerta del Sol, un joven como de unos diez y seis años, poco mas o menos, colocado a la izquierda del carruaje de SS. MM. y por consiguiente en el lado opuesto al que S. M. la Reina ocupaba, hizo ademán de disparar un pistolazo. Preso en el acto por las personas que le rodeaban y conducido al Principal, se halló en su poder el cachorrillo de que se habia servido, y que por lo mal cargado que estaba no pudo hacer fuego, habiéndose caído la bala al suelo al pretender dispararlo. Inmediatamente ha comenzado a inscribirse causa por el juez competente, a fin de esclarecer un suceso que solo ofrece los caracteres de un acto de demencia, hasta ahora.»

El dia 11 visitó el Padre Santo la basílica patriarcal de Letran y la iglesia de Santa Maria Sopra Minerva. Esta última se hallaba llena de fieles, que se estrechaban en derredor del soberano Pontífice, esforzándose por acercarse a besar sus vestiduras. El Papa que difícilmente podía circular entre tal afluencia, daba a besar su mano a todos. Al salir del templo halló todos los balcones adornados con colgaduras y la plaza atestada de gente que agitaba sus pañuelos y hacia resonar los aires con gritos de entusiasmo y de piedad filial; probando de esta manera elocuente a su Pontífice y rey, los sentimientos de simpatía que excitan las amarguras de que está lleno su noble y generoso corazón.

La Iberia ha interpuesto recurso de nulidad contra la sentencia dada y pronunciada en 1.º del actual en la denuncia del artículo correspondiente al 2 de setiembre último, fundándose en que no se dispuso por la autoridad civil, ni por el fiscal de imprenta la recogida de dicho número.

Escriben a uno de nuestros colegas desde Zaragoza que se ha determinado en estos últimos días que la estación central de los ferro-carriles de Madrid y Navarra tenga su asiento en aquella capital, y no en el sitio llamado de Las Casetas, a dos leguas de la población, como antes se habia decidido; que ha sido condecorado a aquel ayuntamiento la deuda que tenia con el gobierno por razón del agua del canal, y que en atención a lo mucho que sufrió aquella heroica ciudad en los sitios de 1808 y 9 se la abonarán algunos millones de indemnización.

El ensayo de una locomotora aplicada a los caminos ordinarios, que se estaba haciendo en la estación del ferro-carril de Valladolid bajo la dirección del Sr. Rivera, tuvo lugar el 18 a las nueve de la mañana, dirigiéndose por detrás del cuartel de caballería, la fonda y las mozeras al canal. Allí recibió un cargamento de carbon, y subió despues la cuesta de Zaratán.

La Cronica de Gibraltar desmiente un rumor que habia circulado en aquella plaza, y segun el cual los españoles se disponian a abandonar a Tetuan en favor de Ceuta.

En la real capilla sarda de Londres, fundada y colmada de beneficios por los reyes de Cerdeña, se ha dejado de decir en la

misa la oracion por el rey, que se dice siempre.

El gobernador civil de la provincia de Logroño, Sr. D. Manuel Somoza, ha publicado con motivo de las próximas elecciones municipales una circular en que veteos con gusto sentada la buena doctrina de que exentos los municipios del interés político, que en otras épocas casi era todo su ser, los bandos que hoy pueden organizarse para disputar la administración municipal no deben tener otro móvil que poner a su frente sujetos que por su probidad y aptitud ofrezcan garantía suficiente de que habrá estricta justicia en la distribución de las cargas, legítima inversión de los fondos del comun, esquisita y protectora vigilancia sobre los derechos y la propiedad de sus administrados.

El Reino entra por fin anoche en materia, es decir comienza a examinar el celebre manifiesto de Carbanchel. Nuestro colega conviene desde luego con cuantos han analizado este documento en que, lejos de aclarar las dudas suscitadas por la estraña conducta de El Horizonte, ha aumentado la oscuridad en un asunto donde tan fácil debia ser dar esplicaciones satisfactorias. Como cuestion preliminar El Reino se ocupa de las palabras del señor Gonzalez Brabo al hablar de las modificaciones que provisoriamente se introdujeren en el difunto Horizonte quiza a despecho de sus redactores, y quiere saber que afirmaciones son esas, quien fué osado a introducir las en aquel periódico, por que se las dejó circular sin correctivo inmediato, y con que autoridad se hizo alarde de mantenerlas aun despues de hallarse ya en esta corte el Sr. Gutierrez de la Viga, y se insistió en que eran la verdadera expresion de las ideas del partido moderado. Todo esto desea saber El Reino y al encontrarse con el profundo silencio que sobre todos esos puntos guarda el autor de la carta-manifiesto, repudia la serie de sus interrogaciones y preguntas.

«Que personas son esas cuyo convencimiento íntimo está de acuerdo con los artículos de El Horizonte y con lo que dice en su manifiesto el Sr. Gonzalez Brabo? Que artículos son los debidos a la pluma del elocuente orador, cuya responsabilidad acepta, con los cuales está de acuerdo el convencimiento íntimo de esas personas hasta ahora desconocidas?»

El Reino escita al Sr. Gonzalez Brabo y a El Leon Español a que aclaren estas dudas por su interés propio y por lo que deben a partido en que militan. El obvio no es limitar a las sibilas, dice, cuando se trata de dar esplicaciones terminantes sobre hechos concretos, es impropio de hombres políticos de cierta altura, y sirve solo para agravar la mala situacion en que se colocan por su pertinacia en el error aquellos que despues de haberse equivocado ó de haber ido más allá tal vez de lo que se proponian, insisten en no reconocer su ceguera ó su yerro.»

Leemos en una correspondencia de Roma: «Puedo asegurar a Yds. que el Sumo Pontífice no tiene confianza alguna en los medios humanos. Las potencias que podrían y deberían correr a su socorro, están enfermas en tal grado, que nada eficaz puede esperarse de ellas. Su Santidad está siempre orando, y no cesa de escitar a los fieles a que hagan lo mismo. Ya les dije a ustedes que se celebran continuamente novenas en todas las iglesias de Roma en honor de San Miguel Arcángel, y les hablé tambien del solemne Triduo que se hizo en San Pedro, y al cual ha asistido el Padre Santo en medio de una inmensa concurrencia de todas las clases y barrios de la ciudad. Al presente, las miradas del Soberano Pontífice se dirigen, con plena confianza, hacia Nuestra Señora del Rosario. Continúan siendo favorables las noticias del ejército real de Nápoles: el resto de aquel desdichado país está devorado por la anarquía. Esperase con impaciencia, no exenta de temor, el encuentro de los realistas con los piamonteses que van por los Abruzzos a ocupar aquel reino.»

Otra carta de fecha posterior (19), dice lo siguiente: «Las tropas francesas aumentan aqui por dias. Estos últimos ha desembarcado en Civita Vecchia una division entera con un parque de artillería. Por el pronto tenemos ocho regimientos de línea de tres batallones cada uno, dos batallones completos de cazadores, un regimiento de busarros, varias baterías, gendarmes, equipajes, ambulancias, etc. Esperase una division entera de Argel de suerte que muy pronto tendremos unos 50,000 franceses, y hay quien pretende que pasarán de este número.»

Los ladrones que se presentaron el dia 6 en el santuario de San Cosme, en la sierra de Guara (alto Aragón), eran solo cuatro, y se llevaron 30,000 rs. del prior y un sobrio de este.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,999 fanegas de trigo de 46 y medio a 53 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1,753 fanegas de trigo: la ce-

nada se vendió de 24 a 26 rs. fanega, y la algarroba a 32.

De una carta de Buenos-Aires, fechada el 24 de agosto, tomamos la siguiente:

«Las relaciones entre este gobierno y el de la Confederación continúan en perfecta armonía y todo hace creer que no serán perturbadas en lo sucesivo, porque hasta aqui parece que hay buena voluntad y buena fe por parte de ambos gobiernos para el cumplimiento de lo pactado. Las provincias todas han recibido con entusiasmo los convenios de union, y de todas ellas se envían manifestaciones populares de simpatías y felicitaciones al general Mitre. El Sr. Riestra ocupa ya el ministerio de Hacienda de la Confederación. Este nombramiento puede decirse que es una prenda de paz que nos da el gobierno del Paraná, pues el Sr. Riestra es uno de los hombres que mas han figurado en Buenos-Aires en la época de la lucha. El Sr. Riestra ha sido recibido perfectamente en el Paraná, y su nombramiento aplaudido por los diarios de todas las provincias, los que reconocen sus aptitudes para ocupar el destino a que ha sido llamado. El Congreso se ocupa en el Paraná a última fecha, de autorizar al poder ejecutivo para reponer por la fuerza, si era necesario, las autoridades de la provincia de la Rioja, derrocadas, segun se dice, por un golpe arbitrario de un caudillo con mando militar en aquella provincia. Ha habido otra modificación en el ministerio de Paraná.—El doctor Victorica, ministro de Guerra y Marina, renunció el puesto y le fue admitida la renuncia, no se conoce todavía la persona que debe reemplazarle, pero se asegura que será el coronel D. Marcos Paz, ex-gobernador de Tucuman, hombre del partido liberal y que se ha conquistado las simpatías públicas en las provincias por la legalidad y liberalidad de su gobierno.»

Una carta, fechada el 9 de Roma, dice que todos los dias llegan tropas francesas a Civita Vecchia. Parte de ellas van a guarnecer a Roma, con el objeto de ocupar sus cercanías, y otras marchan directamente de Civita Vecchia a la provincia del patrimonio de San Pedro. De este modo conseguirá Napoleón III tener muy pronto en el corazón de Italia 30,000 franceses, segun dicen personas bien informadas. Tambien se susurraba que va a reunirse otro cuerpo de 50,000 hombres en Saboya.

El 8 de agosto un vapor de guerra de los Estados-Unidos apresó al negro. Storm-King, con 620 negros a bordo, y 48 horas despues de haber salido de Congo. Segun dicen, estos negros iban destinados a Cuba. El negro había sido armado en Nueva York, de donde salió completamente pertrechado para el tráfico el 3 de mayo, habiendo seducido con dinero a los empleados federales de aquel puerto. El capitán del negro es un inglés llamado Lockhart, muy conocido en el tráfico. En esto, como se ve, no juega ningun nombre ni ningun puerto español, ni son autoridades españolas las compradas.

La cámara de diputados de Turin, antes de suspender sus tareas, ha votado el gran ferro-carril de toda Italia, siguiendo el Mediterráneo, y el presupuesto del primer trimestre de 1861. Los nuevos diputados esperan reunirse en abril en Florencia para consolidar el reino italiano.

Los ferro-carriles ingleses produjeron la semana pasada 668,987 libras esterlinas, en una estension de 9,508 1/4 millas, ó sea a razon de 59 libras, 17 chelines, 1 1/4 dineros por milla. En la semana correspondiente del año pasado produjeron 535,344 libras en una estension de 9,142 1/2 millas, ó sea por término medio a razon de 58 libras, 11 chelines, 0 1/2 dinero por milla. Este aumento en el término medio de productos prueba que ha crecido considerablemente el movimiento en este año.

De Nápoles dicen que ha capitulado la guarnicion de Augusta, la cual, despues de embarcada en el Protis, pequeño vapor francés al servicio del rey, con dirección a Gaeta, fué apresada por un vapor sardo, y conducida a Nápoles. Habiéndose dejado a la guarnicion en libertad de elegir el partido a quien quiera servir, 300 individuos de ella han optado por el servicio del rey y fueron conducidos a Gaeta en el Protis, escoltados por el Provy.

El rey Francisco dejó el 12 a Capua, pasando a Gaeta. Su hermano el conde de Trani ha quedado en la primera de estas plazas. S. M. con igual fecha ha dado una proclama a sus tropas, en que respaldando sentimientos generosos de humanidad y en que les deja enterever mejores dias.

Al fin han sido puestos en libertad el cardenal arzobispo de Ferris y el prelado de Plasencia. Con estos son cuarenta y uno los obispos que en toda Italia han sido pre-

ses o desterrados en estos últimos tiempos.

En Colonia ha habido un conflicto curioso entre los oficiales del yach de la reina de Inglaterra Fairy, y la aduana local. Los vistingas, fieles a sus institutos, quisieron ir a bordo del buque y registrar el equipaje de la Reina. Los oficiales se indignaron ante la idea de semejante profanacion, y la cosa iba tomando un aspecto serio, cuando una orden llegada de Berlin, resolviendo la dificultad, vino a poner límite a los heritos investigadores de los aduaneros.

Los embajadores cerca de las cortes de las tres potencias que se van a reunir en Varsovia, han sido invitados a asistir a las fiestas que se darán con este motivo. El duque de Montebello ha recibido su convite como cualquiera de los otros; pero no se sabe si acudirá, considerando que Napoleón no asiste a la conferencia, a pesar de haberlo quizás deseado. Ya está preparado el programa de los asuntos que se discutirán en el Congreso.

Escriben de Niza que la estación de invierno promete ser muy brillante. Todos los dias llegan extranjeros y se espera a la reina viuda de Dinamarca y al rey de Wurtemberg. Todavía no se sabe si irá la emperatriz viuda de Rusia.

Aunque la entrada de los austríacos en la Italia central no es hasta ahora un hecho, lo cierto es que los preparativos en la línea del Mincio son cada dia mas alarmantes. En Turin se obra ya como en abril de 1859. La Gaceta anuncia que en vista de la actitud amenazadora del Austria, las tropas sardas se concentran en toda la línea del Mincio y del Pó. En la primera manda La Marmora, en la segunda Cialdini, Cuchiarí y Durando. El efectivo de estas fuerzas es de unos 60,000 hombres.

La Gaceta añade que la intencion del Austria sería intervenir en favor del Papa, sintiéndose apoyada por la Rusia, la Prusia y la España. Indudablemente, si el ejército austríaco, saliendo de Mantua, cayese sobre Ferrara y Bolonia, la situación de los piamonteses sería gravísima. Cortado su ejército de 25,000 hombres, que envia a Nápoles con el rey, corria gran peligro de una derrota, mientras que privada la línea del Mincio y del Pó de las fuerzas mas aguerridas, las legaciones y la Toscana podrían ser el botín de la campaña de un mes.

Segun las noticias que nos comunican los periódicos franceses, el rey Francisco II se prepara a oponer la mas enérgica resistencia en la línea del Garelano. Se dice que se han levantado fortificaciones en las montañas de este rio enlazándolas con la plaza de Gaeta. La línea del Garelano, 66 leguas por la insignie victoria que alcanzó el gran capitán Fernandez de Córdoba sobre el ejército francés, tiene, en efecto, grandes condiciones estratégicas. Concentrándose en ella el ejército napolitano y teniendo expeditas las comunicaciones con el mar y con Gaeta, puede hacer estériles por largo tiempo los esfuerzos de un enemigo superior en número. Sin embargo, es dudoso que Francisco II se decida a abandonar la línea del Volturno y a dejar a Capua indefensa; pues aunque este paso sería quizá acertado bajo el punto de vista militar, produciría un efecto moral deplorable, por que se atribuiría a la presencia del ejército piamontés en el Mediodía de Italia. Lo verosímil es que las tropas fieles de Francisco II se sostengan en la línea del Volturno hasta probar la suerte de las armas, y si acaso les es adversa, se repliegan sobre el Garelano. Aun en esta estreñidad, los napolitanos pueden sostenerse mas de lo que se cree generalmente, y quizá el tiempo bastante para que el Austria precipite sus batallones al otro lado del Mincio.

La Epoca contesta a La España, rebatiendo las apreciaciones de este diario respecto de la política de resistencia, y dice que no niega su reconocimiento al gobierno, que resistiendo en 1848 a la revolución, salvó el trono y el orden en España; pero que la política inaugurada para conjurar la crisis de aquellos dias llegó en los últimos tiempos a degenerar en un lujo de persecuciones y de arbitrariedad que oscurece y aminora el inmenso servicio que acababa de prestarse a la sociedad española. Nuestro colega añade, que cuando se inaugura una época de resistencia y de intolerancia, los gobiernos no saben en donde contarse; son tan violentos y tan crules como la misma revolución, y dejan sembradas en el país semillas lúbricas que a la larga producen frutos de perdición.

El jueves de la semana pasada se sacó del Banco de Londres una cantidad de oro por valor de 400,000 libras esterlinas, ó sean unos dos millones de duros. Al principio, dice El Español de Ambos Mundos, se dijo que esta suma estaba destinada al Comptoir d'escomptes de Paris; pero segun mejores informes, va a Madrid al

Banco de España, para ser acuñada en la nueva casa de moneda. Esto parece indicar que el gobierno español va a emprender acuñaciones en gran escala, sin duda con el objeto de corregir los males que produce el mal sistema monetario del país, el peor de Europa hoy, y que está clamando por su reforma.

El gobierno austríaco ha anunciado oficialmente, que vuelva a encender las luces que habia apagado en el litoral del Adriático que le pertenece.

En Cerdeña hay unas veinte sedes vacantes, de resultados del entredicho de aquel país con la silla apostólica.

Ayer, como habiamos anunciado, se verificó en la Audiencia de esta corte la vista de la denuncia que tenia pendiente El Horizonte. Segun anuncia anoche La Epoca, parece que ha sido condenado a la multa de 50,000 rs. El editor del periódico renunció a la defensa.

Parece que un número considerable de vecinos de la plaza de Ceuta han elevado a S. M. la Reina una reverente esposicion, haciendo ver la necesidad de que se provea aquel obispado, vacante hace algunos años, y su deseo de que recaiga la elección en el Ilmo. Sr. D. José María Sanchez, del Consejo de S. M., canónigo de la santa iglesia catedral de Málaga, examinador sinodal, sugeto eminente en virtud y letras, y cuyas exangélicas bondades conocen la mayor parte de los hijos de Ceuta.

Segun La Epoca, no tiene fundamento alguno la noticia que con referencia a una carta de Algeciras han publicado varios periódicos, de que iba a establecerse un campamento de 18,000 hombres en el campo de Gibraltar, para ejercitarse en la vida de campaña.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MAÑANA.

Anoche recibimos los siguientes despachos TELEGRÁFICOS del extranjero: Nápoles 19.—Victor Manuel llegó ayer a Chieti, y hoy dormirá en Foggia, esperando en esta ciudad el voto del dia 21. Conocido el resultado de la votacion que se cree sea favorable a la anexion, una diputacion se presentará al rey invitándole a entrar en Nápoles a tomar posesion de sus nuevos estados.

El rey de Nápoles ha entregado a las embajadas una protesta contra la votacion del dia 21.

Las tropas reales no tardarán en evacuar a Capua para retirarse detras del Garelano que forma una excelente línea de defensa de poca estension y apoyada en Gaeta. Esta plaza puede sostener un largo sitio.

Paris 19.—Na es cierto que el cuerpo diplomático de Rusia haya sido invitado a las funciones de Varsovia. Parece inminente una crisis en Austria.

El artículo de La Gaceta prusiana sobre la entrevista de Coblenza, es objeto de comentarios por parte de la prensa inglesa.

El gobernador de Juan Sa. Montemayor ha sido trasladado a Albacete, y el Sr. Hurtado pasa a Jaen con el mismo cargo.

La enfermedad del señor ministro de Estado seguia ofreciendo anoche el mismo carácter de gravedad que presentó durante el dia de ayer, y hubo necesidad de practicarle una nueva sangria, de modo que parece que despues de dos años y medio de desengaños y de esarmentos, debian haber aprendido algo los inventores de novelas políticas, pero está visto que son incorregibles; a un cuento sigue otro, todos con el mismo éxito y sin embargo la máquina no deja de funcionar para entretener a los ociosos.

Ayer fue dia de abundante cosecha de chismes; noticias de crisis, acontecimientos graves en el exterior, exigencias de elevados personajes; todo se explotó para agitar los ánimos y para producir movimiento en los fondos públicos. Como en efecto se consiguió que la baja continuara, debemos suponer que hubo crédulos que acogieron las baveciones esparcidas; ellos se desengañarán de que han sido víctimas de su credulidad, porque ni uno solo de los noticiones que se difundieron era cierto.

Una sola cosa hay probable entre todo cuanto se dijo con el piadoso objeto de difundir alarmas: la retirada del ministro de España en Turin. Y ese suceso, como previsto, no es ocasionado a ningun género de complicaciones.

Hoy debe publicarse la Gaceta el decreto encargando del ministerio de Estado, al señor presidente del Consejo de Ministros. La Lucrecia ha sido cantada anoche de una manera admirable. El público lo demostró con sus incesantes aplausos. La debutante señora Demerco Dabache, luná a su arrogante figura, una voz hermosa y

un excelente metodo de canto. Vestida además con notable gusto y lujo, dicha señora conquistó las simpatías del público desde las primeras notas.

Acertada estaba la señora Dejean deseando hacersu salida con Lucrecia: sus facultades son muy á propósito para esta ópera, y produjo verdadero entusiasmo. El Sr. Fraschini es siempre un gran cantante; así fuera tan gran actor y no habría nada que exigirle. El Sr. Bouché, bien. En suma: la Lucrecia debe oírse, porque se ejecuta como hace algunos años no se oía en Madrid.

SS. MM. asistieron á la función.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — Santa Ursula y San Hilarión, abad.

Culto divino para hoy. — Cuarenta Horas en la Iglesia de San José, donde es el octavo día de la novena de Santa Teresa de Jesús. A las diez habrá misa cantada y por la tarde en los ejercicios predicará don Emilio Moreno Cebada.

También continúa la novena de Santa Teresa de Jesús en el Carmen Calzado, predicando por la mañana un distinguido orador, y por la tarde D. Juan Fernandez. Termina en San Gines la novena de la Virgen de Valvanera, predicando por la mañana D. Pio Hernandez Fraile, y por la tarde el P. Salgado de la Soledad.

Por la tarde habrá ejercicios espirituales, con sermón y manifiesto en San Antonio del Prado, Servitas, Arrepentidas y oratorio del Olivar.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Toledo. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel del misid, D. Carlos Dato Granados. — Jefe de día: señor comandante capitán de Chiclana D. Ramon Solá y Barron. — Visita de Hospital: Chiclana, tercer capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Los judíos en el ejército austriaco. — Tal es el título de un interesante artículo publicado en un almanaque de Viena para uso de los israelitas. El número de judíos que sirven bajo la bandera de Hapsburgo, asciende á 10,000, de los cuales 500 son oficiales, sargentos y cabos. No se permite que los deberes religiosos del soldado judío pongan obstáculo á la ejecución de sus deberes militares. Hace el ejercicio y manobra los sábados lo mismo que el resto de la tropa; cubre en las calles la carrera en los días de las grandes fiestas del catolicismo; se arrodilla á la voz de mando ante la hostia consagrada, y hasta sucede que el capellán de un regimiento tiene por asistente á un soldado judío, y uno de los deberes militares de este consiste en ayudarle á la misa, que ejecuta con la puntualidad y seriedad de cualquiera otro deber militar.

Patillas. — El teniente general, general en jefe del campamento que tiene el ejército inglés en Aldershot, ha publicado la siguiente importantísima y esplicita orden del día que, según dicen, ha causado gran consternación entre los oficiales. — El teniente general desea que los oficiales generales que manden brigadas, consagren en su inspección semestral, su atención muy particularmente á la longitud de las patillas de los oficiales, y de la tropa. El teniente general ha observado que algunos de los oficiales de la division usan patillas de un tamaño desmesurado.

Cuento político. — Viajaban dos pobres diablos acompañados de un chico, y tropezaron con una cuadrilla de saltadores que los aligeraron de cuanto llevaban. Repuestos del susto comenzaron las lamentaciones, porque les faltaba con qué procurarse hasta el preciso sustento, cuando recordaron que el chico llevaba en unas alforjillas algunos mendrugos de pan. Quisieron dar fin de ellos inmediatamente; pero el chico objetó, con mas razon y mas prudencia, que por entonces el hambre no les molestaba demasiado, y que era conveniente guardarlos para el siguiente día. Aceptado el raciocinio tumbóronse á dormir, cuando á uno le ocurrió el siguiente propósito:

El pan que tenemos apenas alcanzará para alimentar á uno, y somos dos á comerlo. Sea, pues, exclusivamente de aquel que en sueños vaya esta noche mas lejos y vuelva mas pronto. No me parece mal, contestó el otro, que comprendió la intención del compañero, y habia tomado su partido; sea como quieras, y á volar, que yo estoy ya soñando á veinte leguas de aquí. Dos horas después de este razonamiento; levantóse con mucho tiento el primero que habia hablado, y dirigióse á la alforja en busca del manjar disputado de tan extraña manera; pero ¡oh desgracia! tropezó en la oscuridad con su compañero, que llevaba la misma dirección.

—¿Has vuelto ya? preguntó al punto. — Si, pero no tan pronto como tú, á lo que parece, porque la alforja está limpia. — ¿Cómo? yo vengo en este momento de San Patacaburro y no he tocado á la alforja. — Y yo de mucho mas lejos: de la Puerta Otramanga; pero mira, ni migaja. — ¿Y quien ha podido tocar á él? — ¡Ji, ji, ji! exclamó el chico llorando; como estaban ustedes echando cuentas sin mi, y se iban tan lejos esta noche... y yo tenía mucha hambre... ¡ji!... ¡ji!... ¡me he comido el pan!... ¡quien habia de figurarse que volverian ustedes tan pronto? — Y preguntarán nuestros lectores recordando el título de este cuento. — Y porqué es este cuento político? — Porque el chico obró políticamente comiéndose el pan.

Batacazo. — Una carta de Lerida dice que la diligencia que salió de Zaragoza el 11 á las cuatro de la tarde, voló á las tres de la madrugada á un tiro de bala de Can-

dasnos. Todos los viajeros, dice la carta, salimos mas ó menos listados aunque ninguno de consideracion, si se exceptua un noble sargento que iba en la bacia y que tuvo precision de quedarse en Fraga á consecuencia de una grave contusion que recibió en el muslo.

Grado. — El viernes recibieron la investidura de licenciados en derecho los jóvenes D. Manuel Carballo y Fernan lex y don Alejandro Menendez Luarca. El primero, que en la actualidad es profesor supernumerario en la escuela de comercio, desenvolvió en un razonado discurso la teoria de mejoras, demostrando sus conocimientos jurídicos y la rectitud de su juicio: el segundo dió las gracias en breves pero sentidas palabras.

Corrida extraordinaria. — Antes de terminar las corridas de toros en la presente temporada, parece que habrá una extraordinaria, en que trabajarán juntos Cúchares, Dominguez, Cayetano y el Tato.

Llegada. — Ha regresado á Madrid de su viaje al extranjero, el popular compositor Sr. Gaztambide, quien trae concluida una nueva zarzuela, titulada La hija del pueblo.

También se encuentra en Madrid el distinguido cantante Sr. Bellati, que al fin tendremos el gusto de oír en el regio coliseo, para lo cual se le han hecho proposiciones por la empresa.

Funcion religiosa. — Habiéndose restaurado por un acreditado artista la preciosa imagen de Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, que se venera en la parroquia de San Luis, ha resultado su primitiva congregacion espedonia de nuevo al culto de los fieles desde mañana. Con este motivo habrá este día en el espesado templo una solemne fiesta con manifiesto y sermón, y después de la misa mayor, se trasladará procesionalmente la Virgen á su capilla, que también ha sido completamente reformada.

Las virtudes cardinales. — Entre las iluminaciones que hubo en Barcelona durante la estancia de SS. MM. fué una de las que mas llamaron la atención, la del magnífico Café Español. Pero que tiene que ver eso con las virtudes cardinales? preguntarán nuestros lectores. Tengan un poco de paciencia que todo se andará. Los arcos que dan frente á la plaza Real estaban cubiertos de una profusa y bien combinada iluminación, que siguiendo el orden arquitectónico proyectaban todos sus detalles. En el centro de cada uno de ellos habia una gran corona, de la cual pendia un figurado cortinaje, que se replegaba en las columnas laterales, apoyado en unos escudos que tenían en su centro la cifra de Isabel II sobre trasparente.

En las cinco columnas que forman su fachada interior, se veian otras tantas estatuas, de tamaño mayor que el natural, pintadas sobre el lienzo, de claro oscuro; estas representaban las cuatro virtudes cardinales y la historia. En la base ó pedestal de cada una de ellas se leia respectivamente la siguiente inscripción:

Impedir que otra potencia venga á dictarnos la ley — y aconsejar bien al rey — es gobernar con PRUDENCIA.

Juzgar pronto y sin mallela; — sea cual fuere el delincuente, — y absolver al inocente — pobre ó rico, esto es JUSTICIA.

Embestr con entereza — al enemigo de España — hasta dominar su saña — es ostentar FORTALEZA.

Despreciar al que se lanza — aventurero á la guerra — para sublevar la tierra — de españoles, es TEMPLANZA.

La historia que registra en sus anales — de los pueblos la dicha ó malandanza — hoy consigna de España la pujanza — que le dan LAS VIRTUDES CARDINALES.

Esta última, como complemento de la alegoría, estaba colocada en la columna del centro. Se puede asegurar que fué la mejor y peor que hubo en Barcelona, pues en todas partes se vió solamente la cifra de Isabel II, ya enlazada, ya suelta, sin ningun otro trofeo que revelase ningun pensamiento. La citada iluminación, así como las coronas y cortinaje, era todo figurado con luces en vasos de colores nacionales.

El estado de la prensa. — Con este título se va á publicar un periódico semanal, científico, artístico y literario, redactado por todos sus suscritores que sepan y quieran escribir.

Mérese elogiarse. — Entre los cuadros de segundo orden que mas llaman la atención en los salones de la Trinidad y que revelan los adelantos visibles de sus autores, figura el del Sr. Valdeperas, que tiene por asunto «Isabel la Católica visitando á los enfermos en Moclín.» Tanto en la composición de este cuadro como en el dibujo y colorido, se advierten bellezas muy apreciables que hacen esperar, que siguiendo en su sistema de aplicación y constancia el Sr. Valdeperas, llegará á conquistarse un puesto muy ventajoso entre los artistas españoles. Con tanta mas razón decimos esto cuanto que hallamos visibles adelantos entre el cuadro que el Sr. Valdeperas presentó en la anterior esposicion y el que ha presentado en esta.

Botella luminosa. — Se toma (dice La voz de los agustinos) una botella blanca de cristal fino y de cuello largo, y se echa en ella un pedazo de fósforo del tamaño de un garbanzo ó algo mas, y encima hasta sus dos terceras partes ó su mitad aceite comun del mejor, tan caliente cuanto la botella pueda resistir. Se cierra herméticamente y se deja hasta que el fósforo se haya disuelto y se haya incorporado perfectamente. Mejor es que la botella este media. Cuando se quiera usar, se destapa un poco para que entre aire exterior, y en seguida se tapa. El espacio vacío se ilumina y da tanta claridad como una linterna. Cuando la luz se va amortiguando se destapa otra vez para que entre nuevo aire. Una botella así preparada puede durar seis meses, aunque se use todos los días. Es necesario tener presente que si está muy fria no luce, y entonces es necesario frotarla con las manos para calentar-

la, ó ponerla encima de una hornilla que contenga fuego, ó de una plancha caliente de metal.

En el mismo demonio. — Dice la Gaceta de los Tribunales de Paris, que estando jugando varios niños de seis á diez años, en la plaza de Javel, uno de ellos, que tenia fósforos, encendió uno por diversion y le aplicó á los vestidos de uno de sus compañeros, al niño Quinchon, de edad de siete años. El fuego se propagó tan rápidamente, que en algunos segundos se encontró el pobre niño envuelto en llamas; asustado él que le habia prendido fuego, escapó inmediatamente. Los demás niños dieron voces pidiendo auxilio; se acudió y se pudo extinguir el fuego antes de haber consumido por completo los vestidos de la víctima. Desgraciadamente el niño tenía ya abrasada toda la parte del bajo vientre; se le condujo al hospital del Niño Jesús en un estado alarmante y en el se le aplicaron en seguida los cuidados y remedios que exigia su situación.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

REAL. — A las ocho y media de la noche. — Lucrecia Borgin.

PRINCIPE. — A las ocho de la noche. — Dudas de la conciencia. — Baile. — Pobre importuno.

VARIEDADES. — A las ocho de la noche. — Historia de una carta. — Baile. — No hay viento sin fuego.

CIRCO. — A las ocho y media de la noche. — Campañone.

El lunes La Cruz del valle, zarzuela nueva en tres actos.

CIRCO DE PRICE. — A las cuatro y media de la tarde. — Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

A las ocho de la noche. — La misma función.

ZARZUELA. — A las cuatro y media de la tarde. — El Relámpago. — Don Sisenando.

A las ocho y media de la noche. — Mis dos mujeres.

CIRCO DE PAUL. — A las tres de la tarde. — Tendrá su reunion de baile la sociedad La Juventud Española.

A las ocho de la noche, con igual objeto. — La Constante.

PLAZA DE TOROS. — En la tarde de hoy se verificará (si el tiempo no lo impide) la 17.ª media corrida de toros de la presente temporada, presidiendo la plaza la autoridad competente. La corrida empezará á las tres y media en punto.

ANUNCIOS.

ALMONDA DE MUEBLES DE LUJO. — Por tener que ausentarse sus dueños. De once á cuatro de la tarde. No se quieren prenderos. Calle de la Colegiata, núm. 8; cuarto segundo. — (1 n. 1 t.)

NUEVO ALMACEN DE ESTERAS DE TODAS CLASES, buen género y á precios arreglados, calle de Fuencarral, núm. 39 y 41. — (D. 00, 00, 22, 24, 26, 28 y 30.)

A LOS ESTUDIANTES Ó ALGUN OTRO caballero que quiera comodidad, aso y equidad; se ceden unas habitaciones en punto céntrico y con sol al Mediodía. No es casa de huéspedes. Darán razon Postigo de San Martín, núm. 9, cuarto segundo derecha. — (D. 00 y 21.)

FABRICA DE PIANOS DE TODAS CLASES, de Carlos Gervais, calle de la Farmacia, núm. 6; pianos de ocasión. — (1 n. 1 t.)

GABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez. — Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 3. — Horas de consulta: Todos los días desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro á cinco de la tarde. — (D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 21, 23, 25, 27, 29 y 31.)

AVISO A LOS DROGUEROS Y PINTORES. — Se venden en grandes y pequeñas partidas el ocre superior de Penalen, conocido hasta hoy con el nombre de Ocre de Arbeteta; los que deseen interesarse en su compra se dirijan á D. Hermenegildo Mendez, que habita en la calle de Toledo, número 14, cuarto segundo de la derecha. — (D. 00, 00, 21, 23, 25, 27, 29, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

ESPECTACULO. — CADA DIA ES MAS grande la concurrencia que viene á ver la catedral de Palermo: cuantos la ven ni pueden por menos de admirar esta preciosidad y la recomiendan á sus amigos; á demas del gran mérito de esta obra, llama la atención las sesenta figuras de movimiento que por su propiedad admiran al espectador y en los pocos días que estará ya de manifiesto nadie dejará de ver esta maravilla. Está de manifiesto de seis á once de la noche, calle de Sevilla, núm. 12, entrada general un real. — (D. 00, 00, 21, 23 y 25.)

COMERCIO Y SASTRERIA, CALLE DE La Caza, núm. 5, cuarto principal, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato á Platerias. Se siguen haciendo trajes completos de invierno, gaban, chaleco de lana y pantalon de satén, á 400 reales. Hay géneros del reino y extranjeros. Se necesitan oficiales. — (D. 21, 23, 25, 27, 29, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18.)

GRAN SURTIDO DE CORONAS FÚNEBRAS. — En la calle de Atocha, núm. 28, tienda nueva llamada Las dos Coronas, las hay desde 4 á 100 rs., y se admiten encargos para nichos y panteones, á precios arreglados. — (1 n. 1 t.)

CARTA TELEGRAFICA DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

En el despacho de La CORRESPONDENCIA y pabellon de la plaza de Santa Ana, se halla á venta al ínfimo precio de 2 rs. En dicho piano se hallan las estaciones, la explicacion de sus distancias y el coste de los despachos para todas ellas.

LA CONDESA DE CHARNY,

FOR ALEJANDRO DUMAS, PAORE.

Esta obra, que es la continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, forman tres tomos en 4.ª marca española, ilustradas con 22 láminas, tiradas á dos tintas, y se vende á 44 rs. en Madrid, despacho de La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Los señores de provincia que quieran adquirir dicha obra, remitirán 50 rs. en sellos ó libranza, y se les enviará por el correo franco de porte.

EL MADRILEÑO.

Ocho meses no interrumpidos de publicacion lleva este periódico, y su exacto cumplimiento en cuantas ofertas ha hecho al público, le han valido el contar en el dia con mas de 4,000 suscritores.

Hace cada mes mas de TRESCIENTOS regalos. — Da á todo el que se suscribe en el acto, por un trimestre, dos tomos de novelas y una preciosa lámina que representa el momento en que S. M. despide al general O'Donnell para Africa. También está preparado para regalar á los mismos, la que representa la recepcion de la embajada marroquí en el palacio de nuestros Reyes. — Desde 1.º del año de 1861, será El Madrileño un nuevo Museo Universal, puesto que cada número irá ilustrado con bellísimas viñetas, y redactado por los principales escritores de España. El Madrileño formará un tomo cada año, y todo lo concerniente á regalos y loterías se acompañará por separado.

Se admite la suscripcion en Madrid por 5 rs. al mes y 14 por trimestre, regalándose á unos y otros la citada lámina, y cuatro entregas de la interesante novela original, titulada El pual del peregrino, cuya novela viene publicándose en union del periódico.

En provincias se suscribe á 20 rs. por trimestre, y están autorizados para admitir suscripciones todos los libreros, administradores de correos y loterías, así como los maestros de instruccion primaria, remitiendo el importe al administrador de El Madrileño, calle de Peralta, núm. 8, principal. A los citados comisionados se les dan las instrucciones en el momento que las pidan.

Los sorteos que faltan del año actual, se verificarán los dias 25 de octubre, 8 de noviembre y 6 de diciembre. En Madrid se suscribe en la calle de Peralta, núm. 8, principal, librería de Lopez y Cuesta. — (D. 20, 22, 24 y 30.)

LIBRERIA DE A. DURAN,

CALLE DE LA VICTORIA, NUM. 3. Sanz del Rio. Ideal de la Humanidad: un tomo, 19 rs. — Idem. Sistema de la Filosofía: un tomo, 26 rs. — Idem. Historia Universal hasta 1852: cuatro tomos, 64 rs. — (D. 00, 00, 00 y 21.)

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de la Montera, comercio núm. 39, tienda del Ancora, acaba de llegar un gran surtido de sederías y otros géneros que con objeto de realizar, se darán con un 50 por 100 de rebaja. Se advierte que son precios fijos para la mayor prontitud en el despacho. — (D. 00, 20, 21, 25, 27, 29 y 31.)

LIQUIDACION EXTRAORDINARIA,

CALLE DE JACOMETREZO, NUMERO 11, TIENDA. Con motivo de no haberse realizado todas las existencias de los géneros que consisten en perfumeria, efectos para viaje, porcelanas, libritos de memoria, carteras, porta-monedas y otros muchos artículos muy largos de enumerar, se ha obtenido una prórroga de ocho dias para desocupar el local, lo que se pone en conocimiento de las personas que siguen honrando el establecimiento. — (D. 00, 00, 00, 00 y 20.)

FORZOSA LIQUIDACION

POR VEINTE DIAS. Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, número 24, tienda, esquina á la de San Cristóbal, el dueño del establecimiento se ve en la imperiosa necesidad de realizar sus existencias. Se omiten detalles de estas, por ser innumerables, efecto de los diferentes ramos que el referido establecimiento abraza, siendo los principales, lencería, géneros de lana y algodón, pañolera de todas clases, y algun otro artículo.

Respecto de precios, el encabecamiento desgraciadamente dice mas que pudieran decir los números. A última hora ha llegado una remesa de pañuelos de abrigó de coste de 38 rs., que se darán á 16.

NOTA. — Procedente de compromisos anteriormente contraídos, ha llegado una remesa de madapolanes, amburgos, indianas, tartanes y pañuelos de lana dulce de capucha; los madapolanes y amburgos de coste de 24 rs., se darán por piezas á 14 cuartos y varas sueltas á 15, las indianas de 8 á 2, los tartanes de 6 á 4 y los pañuelos capucha de 80 á 57 reales.

También hay de capucha de merino negro, de coste de 120 reales á 90, y de 150 á 120 y chinas ó persas para colchas, de coste de 6 rs. á 4. — (D. 00, 00, 00, 00, 21, 23 y 25.)

GALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES

Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresita hacen de él uso como ofrece, desaparecen hasta las raíces. Es cosa que no puede causar daño, y ofrece el descanso de esta molestia impertinente. Los que lo necesitan, que no duden de que esto es así, pues quien supo componer aquel bálsamo, que corrige hasta el vómito negro y el cólera, no querrá desconfiar en no poder cumplir con esta bagatela, y el que quiera enterarse puede probar gratis por una vez, pues ella se complace en aliviar al que padece. Vive calle de Preciados, 53, bajo, y vende el aceite para los gallos á 4 reales bote. — (Miér. y Sáb. de oct.)

WARTILLO,

COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10. Se encarga de vender en comision ó en subasta pública, cuantos géneros le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los géneros, conforme sean.

Hay de venta: bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de bola, chocolate, almidon de primera de trigo, rom en pipas, liebres en botellas, champagne.

Guita-percha, camas de hierro, escopetas de Eibar, patacones, lienzos, botas y boteguies. Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 80. Cambio de billetes y monedas. La subasta principia á las tres.

VAPORES-CORREOS TRASATLANTICOS.

Días señalados por el gobierno de S. M. para la salida de estos vapores de Cádiz y la Habana, con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Puerto-Rico á la ida, y regreso directo á la Peninsula, para el año próximo de 1861:

Table with columns for Salidas de Cádiz and Salidas de la Habana, listing months from Enero to Septiembre and corresponding dates.

Para pasajes y demás informes, acúdase á D. Francisco de Paula Retortillo, calle del Sordo, núm. 43, y á D. Sabino Ojero, calle de Barrio Nuevo, núm. 12, en esta corte, y á los Sres. Retortillo hermanos, en Cádiz.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, — Editor, D. Hilarión de Zuloaga.